

# LA TARDE

Año XXVI

Diario republicano

Número 6.832

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Miércoles 17 Enero 1934

Camino adelante

## El Círculo Mercantil lorquino

Para los que acogiendo con toda simpatía la creación del Círculo Mercantil e Industrial pusieron cuanto de su parte estuvo para que prosperase la feliz y progresiva idea de sus iniciadores; para los que siguiendo con la atención que merece la trayectoria que desde abril de 1932 recorriendo viene esta colectividad, es lógico que sientan verdadera satisfacción en estos momentos, al apreciar en su debido valor las actividades, energías e iniciativas desplegadas por la Junta de Gobierno saliente, en el escaso término de veinte meses. Diríase para orgullo de dicha Junta y de sus socios todos que este centro constituyen, que la fundación del mismo data de muchos años ha. Y es que su vida tan intensa, tan laboriosa, tan eficaces sus iniciativas, tan provechosa y útil su gestión, que no sólo consolidó su crédito social, sino que arraigando como institución en el país, sintió pronto acariciada por las masas de la popularidad como órgano robusto, vigoroso, de la sociedad lorquina. Los logros de la fe y la constancia, del amor al cumplimiento del deber sin reparar en sacrificios; en una palabra, en su inteligencia, voluntad y patriotismo, al servicio de una buena causa.

Esto es lo que ha hecho la Junta saliente fundadora del Círculo en bien del comercio y la industria lorquinos, y en beneficio de la ciudad en general, aun cuando no sea esa la finalidad tan patriótica laborada en toda la extensión que merece.

Pero aun contando con esas impurezas de la realidad

que fatalmente salen al paso de todos cuantos desinteresadamente luchan por el bien de un país, ¿puede tan amarga consideración hacer desistir a los hombres de temple espiritual de luchar en pro de sus semejantes? No. Más o menos vibrante, más o menos acentuado palpita en el fondo de cada luchador el sentimiento de la abnegación y para el abnegado, la ingratitud y el desengaño, son algo así como perros famélicos cuyos ladridos desprecia y sigue su camino.

Los dirigentes del Círculo Mercantil mostrando su amor a la difusión de la cultura, supieron traer a Lorca eminentes oradores, figuras relevantes que honraron nuestra ciudad, estableciendo con ella el vínculo de la simpatía engendrada por el conocimiento.

El Círculo Mercantil alentó a fomentar el prestigio de la industria lorquina, creó las Ferias de Muestras, cuyo alcance aún permanece insospechado para muchos industriales, cuando en verdad tiene una importancia extraordinaria.

El Círculo Mercantil, colaboró diligentemente en toda gestión de cuantas se hicieron cerca de los Poderes públicos, para pedir justicia y reparación para nuestra desventurada ciudad tratada siempre como huérfana por un Estado nunca paternal para ella.

El Círculo Mercantil, atendió al fomento de las Asociaciones patronales víctimas de una legislación abusiva y tendenciosa, creada por gobernantes insensatos que, aumentando desconsi-

deradamente el mundo burocrático, da, además, prodigiosas facilidades para sumir en la ruina a los que trabajan y enriquecer a los inefectos y vagos.

El Círculo Mercantil con tenacidad digna de todo encomio que nunca estimará bastante la industria y el comercio locales, consiguió una importante rebaja en la contribución de estos ramos que empezará a hacerse efectiva en el presente año, justicia más que favor, obtenida a instancias del Círculo por el diputado a Cortes don Salvador Martínez Moya.

El Círculo Mercantil, procurando también horas de recreo y solaz a las familias de sus numerosos socios, organizó bailes tan suntuosos y espléndidos durante el Carnaval de 1933, que su grato recuerdo perdurará siempre en la memoria de la juventud lorquina.

Daríamos a este trabajo las extraordinarias dimensiones de una Memoria, si consignáramos punto por punto la labor llevada a cabo por los dirigentes del Círculo Mercantil que secundaron con entusiasmo al que fué su digno presidente D. José Sala Just.

Justo sería que al dejar esos cargos la que fué Junta de Gobierno fundadora de la prestigiosa entidad, se mostrara el reconocimiento de los elementos que la integran, con un banquete a la Directiva saliente y en él, un saludo cariñoso de bienvenida a los miembros de la nueva Junta y a su digno presidente don José Martínez Salas, Junta de la que habremos de ocuparnos por lo mucho que de ella puede esperar el Círculo Mercantil e Industrial de Lorca.

JUAN DEL PUEBLO

## Muy interesante

Viveros de árboles frutales de todas clases y de sombra. Gran variedad.

Se sirven a provincias.

Almacén de plátanos al por mayor y al detall.

Patatas de simiente y para el consumo procedentes de Burgos y Santander.

Domingo Albarracín Ladevesa. Bajos del Casino.

## TEATRO GUERRA

Mañana

Una FOX. Janet Gaynor y Charles Farrell, en

## DELICIOSA

El domingo próximo la superproducción recientemente estrenada en Madrid de «Filmófono», en español.

## Chofer con faldas

## Teatro GUERRA

## Nueva Junta

Anoche hicieron su debut en este coliseo el gran ilusionista Cómitre y la notabilísima atracción Luso and Kelly.

La espectación que despertó el anuncio de estas atracciones, llevó al Guerra una concurrencia numerosísima.

Cómitre es, realmente, un artista excelente en su género. Presenta originales juegos de ilusionismo ejecutados con una gran limpieza y adobados con una conversación graciosa, llena de gracia y simpatía. El público premió con largas ovaciones el trabajo de tan excelente artista, muy especialmente el titulado «El Bar Misterioso».

«Luso and Kelly» es una atracción única de gran originalidad. Los prodigios de equilibrio ejecutados son realmente incomprensibles y suponen una destreza y habilidad de «virtuoso», lograda en fuerza de muchos años de trabajo constante.

El público aplaudió largamente tan notabilísimo trabajo.

Esta noche, anuncia «Cómitre» dos funciones de despedida. A las 6 de la tarde y a las 10. No dudamos, dado el éxito halagüeño obtenido anoche que el Guerra se verá concurridísimo.

Mañana, se reanudan las secciones de cine, con la producción Fox «Deliciosa» por la pareja ideal, Charles Farrell y Janet Gaynor.

Para muy en breve, prepara es a Empresa otra grandiosa atracción espectral que gustará extraordinariamente.

Las esquelas de defunción que se encarguen en la imprenta de LA TARDE dan derecho a la inserción gratuita de ésta en la primer plana de este diario

La Federación de Dependientes de Comercio, Industria Banca y Oficinas celebró Junta General el domingo 14 del actual, eligiendo la nueva directiva que a continuación publicamos.

Presidente: D. Luis García de las Bayonas.

Vicepresidente: D. Antonio García Carrillo.

Secretario: D. Luis Martínez Lantiza.

Vicesecretario: D. Francisco Suárez Ruiz.

Tesoroero: D. Sebastián Lorca Caro.

Contador: D. Antonio Novo Salas.

Bibliotecario: D. Victoriano Pérez Castejón Lario.

Vocales: D. Miguel Menchón Peñas, D. Diego Gabarrón Moreo, don Pedro Peñuela Alarcón, D. Andrés Segura Munuera, y D. Emilio Abadía Moreno.

Saludamos gustosos a los nuevos componentes de la Directiva celebrando la acertada reelección del Presidente don Luis García de las Bayonas Munuera. El profundo afecto que profesamos desde hace largo tiempo al amigo Luis, no ha de impedirnos hacer justicia a sus reconocidas aptitudes de probidad, inteligencia y energía que lo hacen merecedor de ese cargo, que tan brillantemente viene desempeñando con el beneplácito de la prestigiosa colectividad.

Nuestro cariñoso saludo al Presidente reelegido y a todos cuantos con él forman la nueva directiva.

## PUBLICACIONES

Mundo Gráfico

Publica un sensacional reportaje hecho al general Sanjurjo, con sensacionales declaraciones sobre su estancia en Santoña y su traslado al Casillón de Santa Catalina.

Nos da a conocer también cómo se vive en la Torraña, patria de los anarquistas prácticos y floreciente colonia de España.

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general.

Rayos X

Calle de Colón 8. Lorca

Hora de consulta de 12 a 2